

Von Bahnhofsfest bis Werksbesichtigung: Mit bwegt bei der Europäischen Mobilitätswoche und dem Tag der Schiene

- **Europäische Mobilitätswoche und Tag der Schiene 2023: Baden-Württemberg ist vom 15. bis 24. September mit über 50 Veranstaltungen zum Thema ÖPNV dabei**
- **bwegt präsentiert sich auf einem Stand auf der Theo-mobil in Stuttgart und bei den Märklin Tagen in Göppingen**
- **Arbeiten bei Bus und Bahn: bwegt und Verkehrsunternehmen bieten Informationen und Austausch zu Ausbildung und Quereinstieg**

Stuttgart, 13.09.2023 – Anlässlich der Europäischen Mobilitätswoche finden vom 15. bis 24. September über 50 Veranstaltungen in Baden-Württemberg statt. Verkehrsunternehmen, Kommunen und Verbände laden zu Aktionen und Infoständen rund um das Thema nachhaltige Mobilität ein. Einen Schwerpunkt bildet vom 15. bis zum 17. September der [„Tag der Schiene“](#). bwegt ist Teil der Aktionstage und präsentiert gemeinsam mit Verkehrsunternehmen die Welt des ÖPNV. Hier ist für alle etwas dabei: Wissenswertes zur Geschichte und Zukunft der Bahn, Technik live erleben, Familienfeste oder Infos zu neuen Job-Möglichkeiten bei Bus und Bahn.

Klimafreundliche Mobilität feiern: Theo-mobil

Die Stadt Stuttgart verwandelt am 17. September mit [Theo-mobil](#) die sonst vielbefahrene Theodor-Heuss-Straße in eine autofreie Promenade. bwegt präsentiert sich mit Informationen und Mitmach-Aktionen auf der Höhe des Börsenplatzes. Fokus ist dabei das Thema Fachkräftegewinnung im ÖPNV. Im Zugsimulator können Interessierte in die Rolle von Lokführerinnen und Lokführern schlüpfen und selbst einen Zug lenken. Das bwegt-Team informiert außerdem zu Karrieremöglichkeiten und gibt Tipps zum Einstieg in die abwechslungsreiche Arbeitswelt von Bus und Bahn. Bei Gewinnspielen wie einem digitalen Münzspiel im virtuellen Zug oder einer Stempelaktion mit den Partnern im ÖPNV gibt es attraktive Preise zu gewinnen. Mit von der Partie ist auch Verkehrsminister Winfried Hermann, der den bwegt-Stand und die weiteren Stände der Theo-mobil besucht.

Eisenbahnträume bei den Märklin Tagen

Vom 15. bis 17. September 2023 stehen in Göppingen alle Zeichen auf große und kleine Eisenbahnerlebnisse: Die [Märklin Tage und die Internationale Modellbahnausstellung](#) versammeln zehntausende Eisenbahnfans in der Stauferstadt. Die Aktionen verteilen sich auf fünf Veranstaltungsorte, die durch Pendelbusse miteinander verbunden sind. Während in der Werfthalle über 100 Ausstellerinnen und Aussteller ihre Modellbahnanlagen präsentieren, können Besucherinnen und Besucher am Bahnhof die entsprechenden Originale bestaunen.

bwegt ist am 16. September dabei und wartet im Stauferpark mit einer Fotostation, einem überdimensionalen Würfelspiel und weiteren Gewinnspielen auf die Bahnfans.

Weitere Highlights: Werkstätten, Bahnhofsfeste, Sonderfahrten und Arbeitswelten

Im vielfältigen weiteren Aktionsangebot zum *Tag der Schiene* und zur *Europäischen Mobilitätswoche* ist im September für Groß und Klein viel dabei:

- Das [Eisenbahnunternehmen Go-Ahead und seine Triebfahrzeugführer-Akademie Go-Train](#) stellen sich zum Auftakt des Tags der Schiene **am 15. September in Stuttgart** vor. Schülerinnen und Schüler erhalten hier die Möglichkeit, sich über den Ausbildungsberuf „Eisenbahner im Betriebsdienst“ zu informieren, sich am Zugsimulator auszuprobieren und Fragen zu stellen.
- Am [Bahnhof Lauda](#) bieten die **Westfrankenbahn und DB Regio Franken am 16. September** Unterhaltung und Informationen für Familien, Reiselustige, Bahnfreunde und Berufseinsteigerinnen und Berufseinsteiger. Kinder können sich auf einen Bobby-Train-Parcours freuen, Eisenbahnfans auf einen Zugsimulator.
- Landesweit öffnen Busunternehmen ihre Betriebshöfe und zeigen das breite Portfolio an Berufsbildern rund um den Bus. So auch die [Stadtbus Rottweil GmbH am 23. September](#): An diesem Tag dürfen alle Interessierten ran ans Lenkrad und die Berufe in den Unternehmen entdecken – von Berufskraftfahrern über Kraftfahrzeugmechatronikerinnen bis zu Kaufleuten für Tourismus.
- Die **SWEG Südwestdeutsche Landesverkehrs-GmbH** feiert am **23. und 24. September** rund um den **Bahnhof in Ottenhöfen** das Jubiläum [125 Jahre Achertalbahn](#). Zusammen mit den Kommunen Ottenhöfen, Achern, Kappelrodeck und Seebach sowie dem Achertäler Eisenbahnverein bieten sie ein Programm aus Dampfzug-Sonderfahrten, Live-Musik, Kinderattraktionen und einer Bilderausstellung.
- **Am 16. und 17. September** öffnen [DB Netz, DB Regio und DB Station & Service am Eisenbahnknoten Ulm](#) gemeinsam ihre Türen und Werkstore. Ein Rundgang über das Werksgelände der DB Netz oder ein Besuch der Fahrzeug- und Instandhaltungsanlage der DB Regio geben Einblick in die Bahn-Infrastruktur und den Alltag der Fahrdienstleitung der Schnellfahrstrecke Wendlingen–Ulm.

Einen Überblick über alle Veranstaltungen finden Sie unter www.bwegt.de/mobilitaetswoche.



Anlässlich der Europäischen Mobilitätswoche und des Tags der Schiene lässt bwegt gemeinsam mit Partnern in ganz Baden-Württemberg hinter die Kulissen des ÖPNV blicken. Bildquelle: bwegt

Weiteres Bildmaterial rund um bwegt finden Sie in der Pressemediathek: www.bwegt.de/presse

Weitere Auskünfte erteilt:

Ansel & Möllers GmbH

König-Karl-Straße 35, 70732 Stuttgart

Tel. +49 711 92545 0

Mail: info@anselmoellers.de

Für nachhaltige Mobilität in Baden-Württemberg

bwegt ist seit 2017 die Mobilitätsmarke des Landes Baden-Württemberg und arbeitet mit den regionalen Eisenbahnunternehmen daran, den Nah- und Regionalverkehr für die Fahrgäste immer weiter zu verbessern. Das Ziel ist die Fahrgastzahlen im ÖPNV bis 2030 zu verdoppeln. Für eine moderne, klimafreundliche Zukunft – bequem und bezahlbar für alle. Weitere Informationen: www.bwegt.de